

MATERIA:

ESTADOS Y POLÍTICAS SOCIALES

DOCENTE:

LIC.: RAMIRO ROBLERO MORALES

ACTIVIDAD:

**ENSAYO (POLÍTICAS SOCIALES EN EL GOBIERNO DE
AMLO)**

PRESENTA:

ALBERTO EVELI MORALES PEREZ

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN
COMUNITARIA**

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 25 DE JUNIO DEL
2020**

INTRODUCCION

A continuación le presentare mi ensayo como tema lleva “¿Qué políticas sociales emprendió el nuevo gobierno, AMLO?” me pregunto yo ¿porque tenemos que involucrar la política en nuestra carrera? Bueno he llegado a una respuesta, estamos hablando de Política y Sociedad, la política está basada en todo mundo, al igual nosotros tenemos que buscar un gobernante para nuestra sociedad y claro debemos que tener en mente y en cuenta que nosotros como Trabajadores Sociales tenemos esa responsabilidad de igual manera para poder aportar un poco para nuestra sociedad, bueno no tanto de aportar pero más sin embargo de poder orientar a nuestros usuarios, pero no me alargo mucho, estamos hablando prácticamente de nuestro gobierno actual que hoy en día encabeza a México .

La política social tiene que ver con el bienestar de las personas a través de la acción social, y tanto se considera un objeto de estudio de las Ciencias Sociales como un conjunto de prácticas. Pero más que una disciplina independiente se trata de un campo de análisis particular, el bienestar social, sobre el que hay diversidad de aproximaciones y métodos, y por ello resulta difícil entender qué es la política social. La política social descansa en los métodos y teorías usados en sociología, historia, economía, derecho, ciencia política, geografía, estadística, filosofía, y psicología social, para ayudar a comprender el bienestar.

¿QUÉ POLÍTICAS SOCIALES EMPRENDIÓ EL NUEVO GOBIERNO, AMLO?

Entrando un poco más a fondo quiero expresarle que la política dentro de una sociedad es muy importante, ya que para ello nosotros somos las personas que elegimos a nuestros gobernantes, pero es una lástima que la mayoría de las personas son vendidas por despena o por dinero, cuando en realidad ellos deberían de recapacitar que las cosas no son de esa manera, pero más sin embargo querido Abogado Ramiro déjeme decirle que hablando de política, para mi es una tema muy importante ya que como le dije anteriormente en nuestra sociedad o comunidad en este caso estamos hablando de nuestro país seleccionar a un gobernante, debemos saber que propuestas traen no? Pero como le digo la gente ya no va más a eso si no que se van al dinero o despensas, sé que para nosotros, si nos ponemos hacer una encuesta en general, lo más que nos pueden decir es que la política es una basura, o que la política es pura mentira, pero en mi persona siento que no es así, dependiente al gobernante que nosotros vallamos ah elegir, esta en nuestro futuro, pues esta vez la mayoría de la gente se levantó, recapacito y quiso elegir a nuestro nuevo gobierno que hoy en día es presidente electo de los Estados Unidos Mexicanos Andrés Manuel López Obrador.

Entrare un poco de los objetivos que tiene la política social basándome en el archivo que nos brindó el Abogado Ramiro y no menciona que la política social puede ser entendida como el conjunto de acciones y programas que definen y ponen en marcha los gobiernos para atender las necesidades básicas de la población. En términos operativos, se trata de un conjunto de programas e instrumentos que contemplan distintas acciones orientadas a mejorar el nivel de vida de la población y reducir la pobreza extrema.

Cada Estado debe definir sus propios objetivos y prioridades, así como las estrategias que les resulten más pertinentes para atender y satisfacer las demandas sociales.

Como premisa fundamental, es necesario acotar los ámbitos de atención, definir los mecanismos de intervención, identificar las prioridades, ubicar la población objetivo, así como las variables y metas de impacto que se persiguen con cada una de las acciones.

La política social del Gobierno de México, ha definido un amplio conjunto de programas y acciones que tienen los siguientes objetivos generales: Igualar el acceso de oportunidades de desarrollo a toda la población; y Mejorar los niveles de bienestar de las personas.

Bueno como había dicho en el foro, pues para mí es un tema muy importante que debatir pero lástima que debido por la contingencia no podremos debatir esto a fondo, pero en realidad es que hoy en día tenemos a un gobernante que en realidad se ve que quiere cambiar a México, sé que no lo cambiara de la noche a la mañana pero más sin embargo en su lema siempre dice: "Ténganme Paciencia Y Confianza". Porque lo dirá? Tengo una respuesta sobre esto, siento que en lo general, mucha gente estará con sus represalia o inconformidades porque piensan ellos que AMLO no está haciendo nada al respecto, cuando en realidad si está haciendo algo por México, y lo está haciendo desde abajo, es por eso que la gente de arriba piensa eso, pero déjeme decirle Abogado Ramiro, que si yo me pusiera hablar de esto no acabaría, y claro que tiene que tiene que ver mucho en nuestra profesión, y continuación hare

mención de los nuevos programas que hizo AMLO o ara en su periodo de mandatario, esto es de igual manera basándose del link que nos brido usted.

Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su gobierno ya no se lucrará con los pobres, por eso en sus 25 proyectos prioritarios, la política de desarrollo social es clave. Hay cuatro programas sociales “estrella” que AMLO se enfocó en promover durante su gira de agradecimiento y acercamiento con gobernadores: “Jóvenes Construyendo el Futuro”, Pensión para los Adultos Mayores y un plan para personas con discapacidad.

CENSO DEL BIENESTAR

El presidente electo contará con 20 mil voluntarios para levantar el “Censo del Bienestar” en todo el país, para ello se usarán los 150 millones de pesos del presupuesto para el proceso de transición. El objetivo de este censo es tener un padrón único de beneficiarios de los apoyos sociales e identificar las necesidades de cada familia. ¿Cuántos beneficiarios?

López Obrador le encargó a Gabriel García Hernández, próximo coordinador de sus 32 delegados estatales, la organización y supervisión del ejercicio para detectar a los beneficiarios de los programas sociales:

- ✓ 2.6 millones de jóvenes.
- ✓ 8 millones de adultos mayores.
- ✓ 2 millones de personas con discapacidad.

De acuerdo con el fundador de Morena, la intención es evitar que se sigan desviando recursos de los programas sociales y acabar con los “moches”.

En este programa que hizo mención el Presidente Electo se que todos tuvimos de testigos que si se pudo levantar ese censo por cada familia, y hasta hoy estoy de acuerdo porque en base a este censo que se realizó hoy en día las familias están recibiendo un apoyo que se le conoce como microcrédito para ayudar a todos los Mexicanos ah emprender un negocio en pocas palabras.

JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO

La desocupación, deserción escolar y adhesión a las filas del crimen organizado son tres problemas que enfrentan los jóvenes mexicanos. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI, 8.9 millones de 15 millones de jóvenes ocupados están en el sector informal.

AMLO uso estos tres factores como parte central de su discurso durante las pasadas campañas electorales. Dijo que daría oportunidades a los “ninis”, término que se popularizó en los últimos 15 años para identificar a los jóvenes que ni estudian ni trabajan.

“Becarios sí, sicarios no” es la frase con la comúnmente Andrés Manuel promueve su programa “Jóvenes Construyendo el Futuro”. ¿En qué consiste?

- ✓ Se destinarán 110 mil millones de pesos.
- ✓ Horacio Duarte, próximo subsecretario del Trabajo, se encargará del programa.
- ✓ Plan tendrá 2 modalidades: educativa y de capacitación laboral.

Educativa a cargo de la SEP.

- ✓ Para que 300,000 jóvenes estudien la universidad.
- ✓ Las becas serán de \$2,400 mensuales para jóvenes de bajos recursos. -Capacitación laboral estará a cargo de la Secretaría del Trabajo.
- ✓ 2.3 millones de jóvenes tendrán capacitación laboral.
- ✓ Además de una beca de \$3,600 mensuales por 1 año.
- ✓ Serán vinculados con el sector público y la Iniciativa Privada.

En este segundo programa de igual manera tuve la oportunidad de estar en ese proyecto, con la finalidad del Presidente que los muchachos que no tienen trabajo, y que no estudian se les dio un gran proyecto, dándoles mensualmente \$3,600 como ya habíamos mencionado, pero en varios grupos o que encabezaban el programa de una cierta manera habían moches como hoy en día dice el mandatario.

PENSIÓN ADULTOS MAYORES

En el plan de López Obrador se darán apoyos a 8 millones de adultos mayores. La pensión universal para este sector de la población, que actualmente es de \$580 al mes, se duplicará.

Cabe recordar que el nuevo gobierno de Ciudad de México ya no operará el programa "Adulto Mayor", lo hará el de AMLO.

"El programa de Adulto Mayor ya no lo va a administrar el Gobierno de la Ciudad de México. Ahora lo va a administrar el gobierno federal, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador", sostuvo Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno electa.

En este tercer programa se está haciendo, y de igual forma todos los abuelitos están de acuerdo con este gran proyecto, ya que últimamente en los gobiernos anteriores supuestamente les deban la mitad, cuando en realidad era un apoyo justo y completo, en el gobierno de AMLO, lo está reforzando para que los abuelitos que ya no puedan trabajar o hacer sus actividades, les aumento al doble, más de lo que recibían por los mandatarios anteriores.

PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Andrés Manuel destinará 15 mil 849 millones de pesos para atender a 2 millones de personas con discapacidad. Los primeros beneficiarios serán niñas y niños de comunidades indígenas. Se tiene contemplado que cada uno reciba \$1,300 pesos al mes.

En este último programa de igual manera estoy de acuerdo con AMLO porque tengo unos vecinitos que tienen discapacidad y les está llegando ese apoyo, pero en realidad el presidente electo hasta el momento si está cumpliendo con sus compromisos, ahora las personas contrarias estarán siempre desacuerdo.

Ya para terminar mencionare un poco de los sucedidos que antes menciono el mandatario AMLO que desde febrero de 2015, Andrés Manuel López Obrador expresó sus intenciones de contender por tercera vez para la presidencia a través de Morena, el partido que fundó. En repetidas ocasiones afirmó que se trataría de su última postulación y que no sería «eternamente» candidato presidencial.

En noviembre de 2017, presentó su «Proyecto Alternativo de Nación 2018-2024», con la intención de ser candidato presidencial por tercera ocasión, en las elecciones federales de 2018.¹⁶⁵ El 12 de diciembre se registró ante la Comisión Nacional de Elecciones de Morena como precandidato.¹⁶⁶ En un principio se especuló sobre la posibilidad de un frente que agrupara a los partidos de izquierda: Morena, PRD, PT y MC. Sin embargo, López Obrador rechazó cualquier tipo de acuerdo por diferencias políticas.¹⁶⁷ A finales noviembre de 2017, dirigente de Morena y Partido Encuentro Social (PES) anunciaron que estaban en pláticas para formar una posible alianza. Hugo Eric Flores, presidente del PES, afirmó «tenemos dos opciones, ir solos o con Morena».Al día siguiente el partido formalizó una coalición con el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Encuentro Social (PES) bajo el nombre «Juntos Haremos Historia»,¹⁷⁰ siendo López Obrador precandidato de los tres partidos.¹⁷¹

El 14 de diciembre, en su primer acto de precampaña, Andrés Manuel presentó su propuesta de gabinete de Estado en caso de ganar la presidencia. Su proposición estaba integrada por ocho hombres y ocho mujeres, entre ellos la exministra de la Suprema Corte, Olga Sánchez Cordero, el diplomático Héctor Vasconcelos, la académica Irma Eréndira Sandoval, el exsecretario de Turismo de la Ciudad de México Miguel Torruco Marqués y el exsecretario de Gobernación y Desarrollo Social durante el gobierno de Ernesto Zedillo, Esteban Moctezuma.

CONCLUSIÓN

Después de haber presentado mi ensayo quiero decir Abogado Ramiro que todo lo que aporte, me diga si estoy mal o estoy bien, o por lo menos que tenga una idea, hice lo que pude alcanzar de mis conocimientos, pero es muy bonito el tema de política que el gobierno de AMLO está avanzando mucho y está haciendo a diferencia y siento que de igual manera se está acabando con la corrupción y para dar concluida mi ensayo quiero decir que la política social del Gobierno de México, ha definido un amplio conjunto de programas y acciones que tienen los siguientes objetivos generales: Igualar el acceso de oportunidades de desarrollo a toda la población; y Mejorar los niveles de bienestar de las personas.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

«AMLO sí militó en el PRI durante los comicios de 1988: Verificado 2018». *El Financiero*. 26 de abril de 2018. Consultado el 19 de mayo de 2018.

México problemas sociales políticos y económicos, Macario, Schettino Yañez, prentice hall/ Pearson, 2009.